

- **Andreas Hauer (Hrsg.), Das Österreichische Starkstromwegerecht. Gesetzestexte, Materialien und Judikatur (= Schriftenreihe des Energieinstituts an der Johannes Kepler Universität Linz 4), Universitätsverlag Rudolf Trauner, Linz 2003.**
- **Andreas Hauer (Hrsg.), Aktuelle Fragen des Energierechts 2003 (= Schriftenreihe des Energieinstituts an der Johannes Kepler Universität Linz 6), Universitätsverlag Rudolf Trauner, Linz 2003.**

Als Reminiszenz an den Österreichischen Bibliothekartag 2004 in Linz, an dem sich der Linzer Universitätsverlag Rudolf Trauner mit einem eigenen Stand präsentierte, darf an dieser Stelle noch – auf externen Wunsch hin – ausnahmsweise auf die Schriftenreihe des Energieinstituts an der Johannes Kepler Universität Linz (<http://www.energieinstitut-linz.at>) hingewiesen werden, die bei diesem Verlag verlegt wird. Die Literatur zum Energierecht ist in Österreich nicht sehr ausgeprägt. Erst in letzter Zeit kommt mit der Liberalisierung des österreichischen Strommarktes etwas Bewegung in diesen Bereich. An der Johannes Kepler Universität Linz wurde zudem ein Energieinstitut als gemeinnütziger Verein mit breiter Trägerschaft gegründet, der von der Wirtschaft und dabei insbesondere von der Energiewirtschaft gefördert wird. Die Publikationen dieses Instituts bieten Beiträge zur Energiewirtschaft sowie zum Energierecht.

So stellt der Band „Das Österreichische Starkstromwegerecht“ die relevanten Bundes- und Landesgesetze erstmals in einem Band zusammen, druckt weiters die Erläuternden Bemerkungen dazu ab und führt die höchstgerichtliche Judikatur an. Der Sammelband „Aktuelle Fragen des Energierechts 2003“ bringt hauptsächlich die Referate, die anlässlich einer Tagung am Energieinstitut gehalten wurde, und zwar:

- Andreas Hauer, Die energierechtliche Rechtsprechung der Gerichtshöfe des öffentlichen Rechts seit 2002. S. 1–28
- Wolfgang Lauß, Die „Österreichische Stromlösung“ im Lichte des Wettbewerbsrechts, S. 29–46
- Rudolf Lukes, Die Organisation des Netzzugangs in Deutschland, S. 47–62
- Paul Oberndorfer, Die Erlassung von Systemnutzungstarifen nach dem Gaswirtschaftsgesetz - ein Beitrag aus der Praxis, S. 63–89
- Barbara Pflüglmayer, Emissionshandel und Grundrechte, S. 91–132
- Harald Pichler, Rechtsfragen der Systemnutzungstarife im Strombereich, S. 133–146
- William Webster, The new competitive framework for energy supply in Europe, S. 147–158

Insgesamt sind die Publikationen des Energieinstituts sehr wertvolle Wegweiser auf einem literarisch wenig beackerten juristischen Feld.

Josef Pauser, Wien